
研究者の索願や生き方の第2弾、いかがで1たか?

リボンで繋がる先輩たちのメ".1セーヲから

研究者それぞれの考えや想いが

伝わってきたのではと思います.

との育v、リポシが、あなたの未来tl繋がるζとを願って…
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研究者からの言葉

ぞれは未来tl.繋がるメヅセージ



さまざまな学問分野で

日々研究を続ける京都大学の研究者たち。

今回もその紫顔と生き方を紹介Lます。

法学研究斜礎教授

木村敦子

現代を生きる彼女たちからのメッセージは

あなたの未来lと繋がっているかも 1れません。

医学研究科救援

柳田素子

現在の学術研究は、さまざまな分野で個々に

は深く姻り下げられているものの、それぞれが

バラバラに硯立しています.実感や観療、調査

を還して1つのごとを追求するのは重要ですが、

今後それらを織ぐととも大切です.

例えば、今や人闘のゲノム {全遺伝字情報}

は簡単に読めるようになりましたが、ゲノムを

解践する入、そのデ四タを解析する入、病気の

原因を臨床の立渇で研究する人がー舗に協力し

て初めて、病気と遺伝子の関係自明らかになり

ます.，つの分野だけを見るのではな〈、いろ

いろな妓術や考え方を誠ぎ、研究の視野を広げ

ていくべき時代になりました.

みなさんは、大学に入ったらまず、おもしろ

いと感じるもの、興席奪を持って続けられるもの

を自分で見つけてください.それを足がかりと

して、そこから"がる全体像を備隊できるよう

になるととが犬切です.
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朴昭映
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~育学研究科 教授
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経済学研究務 紋授

渡辺純子
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p.19 研究女子特別座談会p.8 

アタァ・77リカ地縮研兜研究税 助教

近蕗史 p.l1 

策良女子大学理学鰐率損.京穆大学大学

院理学研究糾1・士隷程修7.京穆大学

理学S助事k鑓(女性初)、聞大学院運学

研究斜助4直後を経て、生命科学研究科救

援にお径.生命制学研究科長(女性初)

を5努めた.米国ロックフエラー大学遺書館教

獲を自体佳.~.システムにおける樹状細

胞の主要な役割の解明に貢献し、 2014年

「ロレアル・ユネスコ女性科学賞」を雪ii!..
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自分が一番知りたいととほ

どれだけまっすぐ迫れるか

腎臓の細胞に備わる再生力を見極め、それを引き出す治療法の研

究に取り組んでいます.胃腸病は病悩期聞が10年以上もあり、長期

間の服薬や、つらい食事制限、それに伴う生活、進路の制約が生じ

ることもあります.そういった園磁を可能な限り少なくレたいというの

が、私たちの扇いです.

研究における私のポリシーは、「知りたいという気持ちを大事にするJ

です.r今これが有名だからJrこの分野が流行しているから』という

理由で研究に取り組むのではなく、「どうしても知りたい」という情棋

が最優先.そうレた根っとがなければ、研究がうまくいかないときに

自分自身を支えられません.

私が知りたいのは、腎臓にどれだけ内因性再生カがおり、それが

何によって邪魔されているのか、また、再生力が不十分なら、どうす

れば高められるのかというとと.自分が一番知りたいととに、どれだ

けまっすぐ迫っていけるかが大事です.

医績の現場では、死に直面レたり、つらい場面もあります.でも、

実験室で学生やスタッフの頗を見るとホッ!!:するし、元気をもらえます.
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実験室は私のホーム.

学生やスタヲフは家族のよう.

みんなからパワーをもらえる

京.IT;牢匡牢橿革属

大学院軍事研砲科憶士(11.'畢}-

璃単按僻揖M 絹

ERATO輔眠*-17ン哩曹悼

プロジヱタト研費圃

車種大学到世ti!∞E雌頑盟

生命朝苧キャリアパスユニット.甑

白眉センター特定躍脚

大輪E事研醐輸相平髄阻

医学研究科教授

柳田素子

将来的には、腎麗1<:関する知識を

もっと積み上げて、いろいろな切

り口から、腎臆病のf台復や予防に

ついて、広い視野で理解できるよ

うになればと思う.

一ー…ー一ー…
人文科学研究所助教

宮紀子

.{DtfJJ 

モンゴル時代の出版文化について

の著.も多数.研究資料は、鎌倉・

室町時代に僧侶が中国から持ち

帰った濃縮や、彼らが弟子や貴農

に瞭議するために作った抄物と呼

ばれる注蒋帯、ベルシア簡の典籍、

文書。

探 1ていた原典を見つけた瞬間、

鳥肌が立つほど興奮 Lまltl 

モンゴル時代に編纂された多言語の寄物を過して、イペリア半島

から日本1;::至る、ユーラシア東西の文化交流の実簡を研究しています.

もともとは、同時期の、中国の口語で脅かれた文学作品を研究して

いました.博士後期 1年次、政治や裁判に闘する12録を収めた『元

典章(大元霊政国朝典章)Jを読んだことがきっかけで、時代状況

を多角的に、より詳細に知りたくなり、今の研究を始めまレた.

中国の南京大学へ留学レていた時は、全国各地の図書館の貴重・

が大型費量書とレて出版されたり、外国人も自由に閲覧できる環境に

なっていたおかげで、それまで誰も見られなかった文献にも援すると

とができまレた.ペルシア簡に翻訳された中国史の原典を探していた

とき、北京大学図書館の目録に気になる題名を見つけ、その本を見

せてもらったら予想が的中していて、すごく興嘗レまレた.その感覚

をもう一度味わいたくて、今まで研究を続けてきたような感じです.

限られた研究人生だからこそ、鳥殴図のように全体を見渡して、

新しい研究テーマを湿ぷようにしています.そして自分の研究の実寸、

意義を見失わず、援虚に取り組むよう心がけています.

4 



温慢の同ロポ値
幅広自

明撃例検マデ吸稲

習い事の新体操で

使ったポーJレやリポン.

研究には、体力や

身体感覚も必要

学聞は冒険。

自分を知っている人が強い

学部 4年生のとき、京極大学主舗のセミナーに多加して、数学，、

の霊に満ちた、オリジナリティあふれる人たちに出会いまレた.r数

学を介してZんなに熱くコミュニケーションが取れるんだ」と感動し、

今もそのときの気持ちのま底研究活動を続けてい去す.敏章の研究

は自由度が高く、常に自分で舵を取らなければいけません.何が事子

きで、何をやっているときに禁じいと感じるか、自分の興牒をよく

-レている人fJfJ量働E凶跡、と実感しています.

弘は数浮の研究の、どの過程も好きです。支献を酸んで勉強する、

ひとり机に向かつて割算をする、発見する、人と蝿輸をする、推戴する、

理畠を歯めて蹟文にする、推魅する、繭漬をする、抱擁する、くり返じ、

〈り返し.そのすべてに意味がおって、どこが欠けてもパランスが

刷れます.

数学の研究結果は入績の知的財産.自分の見出レた結果がみんな

の財置になるよう、伝えて共有していく濯薗も大切だと思っています.

5 号室

俸制岬幽九似竹 A

数学者は数学7宮吋を研究していれ

ばいいので協なく、社会の中での

自分の役割を理解するととも必

畏.自分がどういう立ち位置にあっ

て、何ができるかを常に考えな付

ればいけないと思っている.

場A
DNAの=.sせん.
自然が作った

すぼらしい績遺体を

化掌に生かしたい

DNAI:生物の遺伝情報の保存・伝

達樋館を担うだりでな〈、軍軍属耐

性にも慣れている.その-fI!分の

構造を自分のアイデアで少レ改宣

するだけで、不斉合成反応の触煤

梅宮Eを持たせられる可能性がある.

研究者になるととは、人生を豊かに、

世の中を豊かlとするとと

情固で修士餌涯を鶴えた後、研究員として勤めた企業での研覧に満

足で嘗ず、京語大学の博士爵濯に進学.もともと有・合成化学を勉強

していまレたが、生物学にも興味があったので、両者の境界線で生ま

れた学聞である、 DNA触媒に注目じました.

今まで伺度も研究をあきらめかけた時期がありました由大その度に

すぼらレい先生と出会えて、成長することができました.修士韻程の途

中で大学をやめようとしたとき、「あきらめずに続けてほしい.初I~を

忘れてはいけないJ~励ましてくれた指噂教員の先生.日本簡がまっ

た〈隠せず苦労レていた博士課程のとき、同情するのではなく、避に

厳しく指漉しτくださった先生.おかげで日本簡の勉強を銃吋るこ~が

できて、話せるようになりました.現在の研究室でも、新レい研究分

野を宅島宗主きには初心者のように真司除盗"で臨む救援の盗に機して、

私ももっと頑張らなければと、あらためて思っています.

寄醜渚怯情報を取り入れるだけでなく、自分で勉強して、その憲味や、

それが与える彫書を理解するととが大事.研究者になると~I志、自分

の人生を.かに、そして世の申を豊かにすると思います.
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あなたを待っている世界がある。

ぜひ、飛び込んでぽ Lいな

「人周目立何か」を生物学的に勉強した〈て置畏煩研究所を防間じ、

チンパンジーのアイに出会った間圏、ピピッヒ運命を感じました.今

は「人岡崎脹レ、次世代に命をつないでいく過程で起とる問題に対

して、私たちアカデミアの人聞には伺がで曹るか」を強〈意書量じて研

究に取り組んでいます.人周を含む生き物の心に向き合う研究者は、

目的や哲学をしっかり持ち、研究対象に共感するこ芭が不可欠です.

チンパンジーやヒトの子どもの行司や脳、心の働きなどを、大人の

視点や遍準で担えると乞は危険.彼らには彼ちの生きる位界がある.

思い込みで実験鈷栗を解釈レないことも大切です.科学者とレて冷静

に輪Eレ、解釈に不安があれば:ijIJの焦置がら費量員、犠Eする.地掴な

作織の積み量ねです.

若い人たちに肱「何も考えずに摺ぴ込んでみようよ」主冒いたいで

すね.厳.や家庭、青見なぜ先のことで恩刊貨まず、まずやってみる.

ひたむきに前へ進もうとしている入には、必ずサボーターがついてき

ます.発遺科学は若い学柑蹄野なので、まずは京都大学かち位界へ、

Zニークな視点での感果を発信していきたいと考えています.

出産・子育てに闘しては、

チンパンジーのアイが先.

教育学研究科教授

明和政子

摘蝉馴輔晴

定判徹宵網棚珊枇・殿"・陵

園周回帽世間圃

式舟聖書事圏諸調憶土研究蝿

飯 田 随 購 入 融 危 輔 副 嗣

詰{弘明....TWI>WT幽揖

潮岬開個

赤ちゃんの行動や脳の発遺研究で

得られたS基礎的知見を、発遁リス

クの早期発見、早期支援に生かし

たい.銀子がともに発達する教育、

支援システムを開男し、生士会実績

するの品噌仇

経済学に周味を持ったきっかけは、
『資本障研究会J~い号
サーク)1;1;:入ったZと

~I蹴蝉煙筒輔晴

l 
~~ 

l 
E京大事助事

l 
'縄文章助..  

l 
'鋼通信大事助敏聾

l 
m大学大学閥僻剤剛..  

l 
蝉 掴 岬 研 剛回

経済学研究科教授

渡辺純子

経清突のおもしろ吉は、資料を繋ぎ

合わせて、その意味や箇曜を自分な

りに異見できたときに実感できる.

私の研究テーマ肱現実社会芭直結

させづらい面もあるけれど、何らか

の形で牡会の改畠ζ聴ナEいきたい.

社会を理解 L改善するために、

社会科学は不可欠

大学院で研究テーマを決めるとき、当時流行していたのは雌時

経済で、中でも鉄鋼撮や軍需産嫌に闘する研究が進んでいました.

ですが私隠その裏側の非軍需産畿である線維産績に興味がわきまし

た.その延長で、さまざまな塵嫌が衰退じてい〈と曹に、雇用の問

題やリストラをどのように聞墜レていくかという研究を始めまレた.

研究に必要なのは、その分野が好きで、何かにこだわりを持てる

ととだと思います.もともと私は、人と入、人と杜会の関係性に関

心があって、社会を理解したい、そして、それによって祉会をより良

〈レたいというこだわりがあります.

近年、医学や自然科学が怠進する一方で、社会事時掌はあまり進歩

じていないように見えるかもしれません.けれども、人は社会の中

で生活していて、労働fJt'.生活に与える膨響は少なくありません.です

から杜会務学も不可欠な学問だと恩っています.依然とレて世の中

には、さまざまな問題や暗い面もありますが、そZから目をそらすの

ではなく、むしろ圃題発見の起点として直視し、解決していこうとい

う若い人たちが増えてほしいと鳳っています.
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研究者たちの

キ--アイテム

‘ 〉♂怠つけ-nり、
研貨の合閣にほっと 山

気分転換にな?凡ご帆

れのよりどとろでゐ?と;hι
ふい発想μ??:二ん・
生まれるのか旬、..-~

明澗愈子

ぜアノを出勤前tz:"<ととも.

娘とー絡tz議Lめる

共通の趣味

民

山複久代

柳田 家子

秘沓さんが選んでくれた、

おL骨れなパジコンパwグが

ま宝気tz入り

藤沢周平の時代小裁が好きで、

アメリカ留学中にもよ〈電車んだ

れ./1 11 
;' ¥ 11 -
，':ú~l 

近蹟史

お気tと入りのコーヒーミJv.
豆はタンザニアのキりマンタャロ.. 

木村 .. 子

チョコレートf.>

羊隻が大好き.

研究の合間の息絞~IZ

鈴本朕衣

中学生のときに神社で拾った

愛猫アラ.今も実家で元気tz:tている

宮川貴由

v 
デスク踏に置いた

ミニ観集植物tとほっとり

，渡辺 値子

腕符計や文房具は

~はキャラクターものが多加
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アフリカのおも Lろさ、

変化 1続ける今の姿を伝えたい

アフリカの人たちがどのように民擦を曽んでいるかを実際に見て

農村の莞置を支援したいと恩い、京都大学のアジア・アフリカ地峨

研究密岡剰を温ぴまレた.初めてタンザニアに仔ったのは大掌輯1

年生のとき.1年間滞在レ、修士号取得後に再訪.植林しながら作

物を育てる循環型の焼畑農維について調べました.イギリス植民地

附tに工銭原理司周に事入された木の開室を見極めて、今は焼畑膿嫌

に軍l周するなど、現地の人たちのアレンジカに"i)じまレた.

アフリカの人たちは、時聞の涜れや人間関係にとてもゆとりを

持ゥています.お互いに助け合い、タイミング'/)f.少レずれても上手

に嗣墜していく.いろんなことに「遊び」があって、その「遊び」

の留分が壮会全体をう~<犠能させているのに驚きました.

現地に行くまで知らなかった、ステレオタイプではない実際のア

フリカの聾を日本に紹介した〈て、アフリック・アフリカという

NP。活動も始めています.ただ、アフリカ自体が急速な瞬いで蛮化

していますので、私も、同剛tを生きる現地の人と常に虫幅レなが

らでないと、今のアフリカを伝えられないと感じてい去す.

アジア・アフリカ

地域研境研究科助教

近藤史

東京醐蝉岬嘗輔

醐博文輔

1'111'・771)11勉樹耐咽相珊

-・・・士・置
曹'f"NHVtーー・叩町

埴埠鐘蝿回開園E

輔寓牢完帽
7""，.，7υ"埴岨園開園膏開調量圏直

1固自の滞在時i章、谷底の湿地を

を利用して臨季も作物を育ててい

る畑を研究.農産物の販売価格

や京附なども圃査した.お金のこ

となど立ち入った簡にも答えても

らうには、人間関係が重要.

捕購蝉餌輔
↓ 

文字聞朝嗣個師事竃

{詰揮耳東寧慎}

創哩瞬噌贋担
4 

踊世{尊門職1欄
↓ 

出'町路肩闘・a
↓ 

趨事情膏科掴敵掴

学留4年生のと曾のぜミの先生l章、

あらゆる学院を嗣パτ細かな遣い

を分析.民法だけでなく法留学、

経済学、心理学など、社会科学の

観点から法律を見る.先生の研興

奮"を研現のお手本にレている.

知りたいととが、どんどん増えて

広がっていきます

高校で旗揚提供意思表示カードが配られたとき、旗揚提供につい

て家旗で置し合ったととがきっかけで、生命倫理や叡旗に関わる法

律に興味を持ちました.初めは厚生労働省で働きた〈て法掌留に進

学レたのですが、車t.活動前の官庁説明会で、「官僚は立法に橡わ

るZとはできるが、婦問点や解決レたい点を積極的，;:密えてい〈なち

研究者という温もあ~J ~聞き、研究の道へ進みました.

法的な親子闘係の槍成や制度について、ドイツの法律乞比較して

膏暁しています.例えば同じような制度でも、日本主ドイツでは実際

の週間の仕方が遭うのなぜか.それを理解するには、家族形舗。宗

教、社会の考え方の遣いを簡ペる必要があります.1つの法揮を起

点に、気になるもの、知りたいことがどんどん楢えて、広がっています.

r蓄議しい」という河健雄先生の簡が座右の銘.苦しい研究

生活の申で、何かを知って楽しいと感じたリ、何かを見つ付て「もっ

と研宛できるIJとワクワクできる気持ちで続けたい.その申で、社

会の問題が少レでも解決できる法律や、それに'障がる考え方が損示

がで曹たらいいなと思い去す.

12 
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さんざん落ち込んだ後lと、

「やっぱり知りたい」と思えてくる

不可能を司龍にする鏡衡を果樹裁培の分野で見つけたいという目標

はあるけれど、なかなか自然は答えを教えて〈れず、わかちないことだ

ら，t.挫折しそうになると乞も多々あります.でも、さんざん落ち込ん

だ後に、やっぱり知りたいなあと思えて〈るti喝、研究し続吋られるの

だ乞思います.野間には、知りたい目、う熱い気持ちと、楽じいと感じ

るIt>を持ち続けるZと前必要です.

研究のおもレろさを教えて〈れたのは、掌iII生のときの指導教員の

先生.目標となる存在でもあり彫響を畳'tています.また、有名な

新品種をたくさん創出された方など、 Zの研究室からすぼらしい人材

が輩出されています.私の研究の目的も、何か新Uい娘婿技術や晶

橿を生み出すZ乞なので、結果をしっかり主出している先生方を躯敬

しています.

研究室の率難生の中に除、国や地方の果樹猷験場などに就聴い

_.への果樹の育種や畿地の指場に携わる人もいます.農家守消費者

のためになる按術や品種の開発はもちろん、学生の指導を通じて人材

の育成にもカを入れています.

.になる遺伝子を実現させたら

予想以上の刻果がj

この鵬聞カマ研究の醍醐味

山根久代

.. 大".学'串揖
↓ 

ん一一一↓ 
寓宇田輔酬融制融

{目車掌'掴田宮轄軍用W咽 DC)
↓ 

寓掌値健明剛院助手
↓ 

日寧寧楓暢興会灘持醐珊勝明

(~-.n大事.砲事圃}

4 
臓 が 島 情 開 研 酬 薗

主な研究テーマi章、果舗の開花・

結嘆のメカニズふの解明.果実の大

きさを決める仕組みゃ、侵粉の仕

組みも萄移Eしている.w珊ーする司防E
室が管理しているカキ圃は、大掌l!:

して全国ーの広さと種類を鱒る.

『社会的ジレンマの処方隻J(藤井砲事奇)を陣んで

r2.んな研究分野があるんだ」ヒ鱒いた

o寓隼工事苗寧需

↓ 

思皐4圏内庁判胃.....町，~~ー四.

L 
-岨1IIIiA~~T'"岬膏概融且

↓ 

車偉大'より陣ま(J::寧>-
↓ 

珊寓事大輔Z畢研究調醐

工学研究科助教

宮川愛由

-:12:t'I....._，.・E司自酎=・国・Il:l・E・，..・・I・M・E

仮目障を立てるために昨今の人々の

考え方を文献かち観み取り、実際

の岡査で検値するZとが多い.例

えば、何1JfAの投票行動1;::膨留を

与えているかを闘ペるために、募

集IU理の本を臨んだりする.

仮説が実証されたとき、 寸劇J()

やりがいや手応えを感じます ¥や

支温計画を学んでいた学留4年生のとき、工学研済界↓藤井事先

生の首交を醗んで『祖会的ジレンマ」の奇問に興味を持ち、先生の

研究室に進学.修士関匿修n量、研究所在鑑申に、先生の勧めもあっ

て惜士号を扇柵レ、京調砂#の蹴撤になりました.r柏会的ジレンマJ

Eは、私的、短閥均な司同監と、公掛司、長銀酌な司同腫古唱反する状

況を膚味レます.例えば、ピZかへ移動するときに車を使えば縫だ

けれぜ、みんながそうすると様滞が起こって環鳩にも悪いというよ

うな聞Eを、どのように鯵消するかという研究です.

研寅l宜、仮麟を立てて、それを検匝するという手煩で進めます.

柏会実験では、歩道が存在せず、遺蹟を人と車でシzアじている遣

と、ポールで歩車分睡している道日比蝦..帽の方が、ドライバー

が危償や不安聖業に儀個展になって、自発的に速度を熔とレたり、歩

行者とのアイコンタクトや会釈も増えるという仮践を、車の走何適

度や歩待者数、歩待者へのヒアリング慣査をもとに横Eレています.

得られた結果を、いかに実祉会内噂入できるか古哩要.柑会を良く

するために何ができるかを考えるのが、弘の研現在と恩います.

14 



日本のお父さん、お母さん的存在

一一お互いの車車種しているととろは?

E博・僕は大Sなプロジェクトを計画レ、立ち上げるのが好きなのですが、細かい鶴分の嘗めが甘い.その点、

彼女はきちんとデータを積み上げて、霞密で、徹底レています.そういうところは、ま勾できま甘ん.

雅子・私は、縮部に至るまで徹底に徹底を尽〈すことで、マーケティング手法を使って、クリヱイティプな

ζとをするのは得.なのですが、彼のように大きな織野で研究を見て、 5 年、 10 年.~のビジョンまで立てて

研究酎箇を考案する才官Eはありません.だから、ちょうど補い合えているのかもレれませんね.

E博・彼女は、学生の面倒も細やかに見てくれるので、その点もすごく助けられています.t憶は学生に厳し

いタイプなので、そのフォローを彼女がして〈れる.ととも役割分担(笑).

雄子・g惨生にとって隊、“日本のお父さん、お母さん"のような.1;.ダメなことはダメだと彼にガツンと

言われた学金t戸、泣きながら私のととろへ来る.弘は『大丈夫.彼怯あなたそのるのを否定しているわけで

はないからJと'臨めて、ついでにカウンセリングなんかもして(笑).

二
人
が
提
眉
し
た
「
祉
会
疫
学
」
は

祉
会
科
学
的
視
点
と
手
法
を
痕
学
に
組
み
入
れ
た
、

京
都
大
学
発
の
新
し
い
公
察
衛
生
研
究
の
あ
り
方
。

こ
の
方
涯
を
用
い
て
、
日
本
の
み
な
ら
ず

多
く
の
発
展
途
上
国
で
エ
イ
ズ
を
は
じ
め
と
し
た

グ
ロ
ー
バ
ル
ヘ
ル
ス
問
題
に
取
り
組
ん
で
お
ら
れ
ま
す
。

一一今後の目標を教えてください.

E博・発展途上国は、食生活の欧米化により病気の偏向が変わり、生活習慣病の'措が繍えています.です

ので、繍尿病や高血圧なども緩いたい.:tた、「健康」をキーワードに、医学、厳E匹、工学、文化人類学、

地源環境司障の垣根を取り払い、各分野の知恵を集fJ>~、続しいプロジェクトを立ち上げたいです.

雅子・私鯵今の研究や活動を、 Zれからもずっと続けていくつもりです.社会復学ヒマ四ケティングの手法

を用いて、今の骨少年が置かれている社会的状況に適合した敏育資材を作り、一般の人々に渇元していきたい.

日本にも苦レんでいる子どもたちが山陣どいますので、プロの研究者として、そこに光安当てる活働をして

いきたいと思っています.

木原正1・・医学研究科敬侵

束事E大挙率蝶.循環録集息や発がん自民図を研究後、厚生労.望書に豊島11.201字以上にわ

たりエイズに関連したfiD学的、 予防学的研究に携わ~.その後、 11学に章士会科学的視

点と方滋'ーを触合した『社会鐘学』を提唱.国際的な研究活，障を展開している.

16 

木原雅子・医学研究科准教授

長鯖大学率..循環栂Ji.や発がん衆国の研究1;:従事レf.:.後、エイズ11学研究に.111.
行動鐙学、聖士会鐙学的見地から予防研究を担当.国連合同ヱイズ計画共同セン~-..

務省の健康・欄耳目j向上のため自ら股立レた(財)日本之ども財団の廻'畏も積める.

lE~・・紅会鐙学{鈎d白叫劇智刊oIogy) という方法幽を用いている点では同じですが、伎

は園閥的な研究~~点を置いています. 例えば、 イランでヱイズが涜fTレfH:'!、現物注

射の使帰省たちの宥世慣査をして、感接の村会的原因を明らかにレまレた.また、コンゴ

民主共澗固では、ヱイズ溢諌のたIbの醐耐笹示tJOaIられに〈川原因が、現地の食網不足に

あるごとを突き止めました.今、研暁宣の学生の8.1凶卸トからの留犠生です.彼らが自

聞に役立つテーマを研究し、舞踊とスキルを自国に持ち帰れるよう抱渇しています.

磯子・私.~‘園肉の著者が直面している社会的関恩を圃ペ、マーケティング手法を取り

入れた効果的な教宵・指導法の開発に取り組んでいます.現実祖会で実用できる、しっ

かりとしたプログラムを栂績できれば、留学生も学んで自国へ持ち帰るごとができます.

社会疫学の研究を圏内と海外で

一一三人は閉じテーマで研究を?
医
学
研
究
科
准
教
授

木
原
雅
子

×
 

木
原
正
博

医
学
研
究
斜
教
綬

一一二人で研究しているメリットは?

定得・陶昨の呼吸もありますレ、自宅，;:郷つでも靭究の障をできるので、何事も阜〈意思

決定で曾るのがメリットです.それに、いろいろなことを安心じて相談できます.

殺子・-摘に仕.をしていると、お1!iIt'fJt何lζ関しでどう苦しんでいるかがわかるので、助

け合えるところです.また、すごく良い結集が出たとき、審r.Jbf3、4備になりますよ.
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必修
隆司・彼女は非凡な集中カの持ち主で、周回の貨が聞こえなくなるタイプ.そこがすごいと思い~す.

集者5・で唱弘、たぶん私一人では、ここ~で研究を継続できなかったでしょうね.主人の研究に対する情燃は

すごい.24 時伺ずっと研究のことを勿えてい~すから.私が研究を続けられているのは、注入金快々に新し

いアイデアを提示して〈るからだと思い~....

隆司・それでつい、あれもこれると彼女そ急き立ててし~って….ですが、ケンカはしないですね.防司ーになっ

ても、 1といてい彼女の賃うことが正しいですし(嘗笑).

研究もプライペートも二人で乗り越えて

一一お互いの噂敬しているところは?

一一二人にとっての記念碑的な研究成果は?

隆司・マウス0..ーから縁取した績予紛細胞を鼠厳管内で泊。すことができた成果です.そのときは研究、

-if忙しかったし、ちょうど子どもtI~~れたばかりで、プライベートでも大変なときでした.そうした自

家ぐるしい時期後、<1>互いに作業や時偶司illl湿し合って集lJ切れたことも、大きな思い出になっています.

策調E・*!群険金のとき、『出産や育児は研究1'::支隊司E-~きたすJ ~アドパイスされ、私なりに悩みもしました.

それで、子ども袋持つにあたって、いろいろ対策象考えたけれど、総局それらは役に立たず、その渇その織

で周簡を策l)切った._じ.案外ちょっ~したととで、員賞t事関4するものです.

二
人
は
、
精
子
を
作
り
出
す
源
と
な
る

精
子
幹
細
胞
の
研
究
に
取
り
組
ん
で
い
ま
す
。

ζ
れ
ま
で
に
、
マ
ウ
ス
の
精
巣
か
ら
蝶
取
し
た

精
子
幹
細
胞
を
詩
験
管
内
で
増
や
す
長
期
信
接
系
を

確
立
し
た
ほ
か
、
新
し
い
遺
伝
子
政
変
動
物
作
成
法
の

開
発
な
ど
を
行
っ
て
き
ま
し
た
。

留学先で今の研究テーマiζ出合う

一一今後の目標を教えてください

隆司・生猶細胞のすべての鎗骨量後、館蛾管内で再現すると~です.

策調E・s本的Eとは草色も閉じ.猷験管内で繍.-=もう-Sft'j:るごとが13~厩です.もともと綜験管内で何かを録

作すみとどが好きだったので、その点でも、主人と興味が一致していると思います.

篠原隆司・医学研究料教綬

E提唱E大~1I!i~隣歯車で免S康診をき隣ぶ. 2債総後、米国ペンシルペニア大型炉I<:i'i繁し、車陽子総細
胞の移鎗 .t・.~量@研究.織田後、医学研究科助手、~鎗唱際線商事会医学研究事険制時総笹

WJ敏綬司量級て、医学研究級事院費量.

18 

篠原三島幸5・医学研究料助敏

E提唱1*学医学2容で善幸!E，*をさ~.:!t. 2加調陸後、米田ペンシ)1-ペエア大虫学J;!:留学し、'oの袋織

や初耳障発生徒研究.帰属音量、医等研究総研究員、~調曲者置.触合医竿研Jf・.特鑑賞b司E

f:ilて、辰吉詳研究務助事t.

隆司・アメリカのペンシルペニア大学lζ草寄られるプリンスター鯵士が、絢司F鶏鳴耐包の

移綱島号まそ関鎗されたのが1きっかけです.ぞれまでは..学を竿んでいたのですが、プ

リンスター鯵土のもとへ質学し、さ主獄細胞の研究10::転向しました.その建白俗、主主強

細胞が主主体の遺伝という賃裂な漢a院を担う.胞でみるにら関わらず、実体があまりよ

く錦繍されていなかったこと.それに研究者人口tJf多〈ないという点で、『来週院がある、

事寄るしろそうだJ~感じたからです.

美事5・~，まるともと主主強工学に奥様があり、初めは卵子の研究会していました.主人

どは竿鵠fJt遭うのですが、滋もペンシルベエア大学Io::il学していて、シュルツ鯵土の

るとで"の録制自や初期舞金の研究に繊わりました.ですが、鹿突の占星い卵の研究領緩

に限界司l'.じ、自"~後、オスの主主猶細胞の研究に転向しました.

一一今の研究テーマを選ばれたきっかけは?医
学
研
究
科
教
授

篠
原
隆
司

×
 

篠
原
美
都

医
学
研
究
科
助
教

車様子総銅胞の緒豊島

8胞 (GS81&) 

一一二人で研究しているメリットは?

自隆司・雲いたいととが言い合えて、コミュエケーションがとりやすい点ですね.

美都・突っ込んだ臓検もしやすいので、研究の効*~Ir'ぅ蔚で、かfJ: り貫録まれている

と患います.自宅の食卓で研究の百置をするととも、自滅的によくみります.
争
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冒F曹司・・・，，~・ヨ"'.・... ~ヨ司園品」・・・・・・‘
11・・，，¥11.. 温国働・... 咽医亙;s“

日冒開明朝団1.";1.:¥'凶量"
竃 a・a.昌司・M 冒----て.1・

ぷず
野'真樹
江戸時代の文字、特に浮世草子を研

弘江戸時代の人たちの学んでいた

積閉伸古典の知瞳が、当時の文学に

どのように表れているかを観み解

く.現在は江戸時代中期の人物、上

回教腐の作品者掻う.

四井早組

事案険文のテーマは『東日本大量2置
における人的被'発生のメカニズム

解析J.修士眼程1年自に英国ケンブ

リッジの会祉のインタージシップ研

修をJ!I睡し、世界のJt書のデータ
ベース化プロジェクト広場わった.現

也地盤災曹リスク制砥

久保田結子

現在の研興テーマは、地理置を取り囲

む鼠射継者言の発生と消昆特に消量置

についτコンピュ-~シミzレー

ションを用いτ研究申.消滅の温濯

を解明し、宇宙畿.や宇宙飛符士の

プラズマによる観曹糧語江蘇げたい

と考えている.

~ が奮を文相お!

知りたい、続けたいという想いから進学。

夢は世界へ、宇宙へ、未来へと繋ぐとと

文
学
研
究
科
博
士
隈
程
E
年

野
湾
真
樹

が直近のゴールかな.将来的には、対..が何で

あろうと、シミュレーションは「弘にまかせて!J 

乞冨えるようになりたいです.

野津アルファベットは普も今も同U文字fJt使わ

れているので、現代人も古い文・を鶴めますが、

日本では、仮名は明治時代に現在の平仮名に

変わったため、江戸時代の仮名を臨める人がわ

ずかしかいません.ですので、より多くの資料

に触れ、正しく理解する力を島につけるととも

に、他の人にもそのおもレろさを伝えられるよう

な研究者になれたらと思ってい去す.

野津いろんな作品の中に閣された共通点や関

連性が、少しずつ見つかってくるのが本当にお

るじろい.例えば、1II氏物帽をパロディ化した

作品は多〈存在しますが、中に以源氏物箇その

ものではな〈、源氏物置の注釈.の脱明部分

を取り入れている之とがあります.そんな騒が

りを見つ付た主君、ワクワクレます.

qmvJψ 

今後やりたいとと、

夢を教えてください

ずし字に興瞭を持ちました.修士規程に進み、

江戸時代の文学を嗣ベ始めると、一生か付て

も臨み切れないほどの多〈の資料が残っている

ととがわ岱ったので、さらに研究したいと思い、

博士思程に進みました.

協
γ

研究を Lて、感動1たり

うれLかったととは?
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四井日本t本災寄研究が進んでいるので、その

情額を海外にも発信できる、グローバルな研究

者になりたいです.韓かの命を教えるような災

密計画を立てるのが、.大の目的です.

久保田 ，私の研究はコンピューター上でのシミュ

レーションによる自然現象予測なので、性能を

良〈じたり、理蛤式を駆使レて、今ある機材で

量大限に宇宙の仕組みのー郁を解明するとと

四井ボランティア活酎や現地闘査で地元の人

と簡をレたり、研究を温レて多くの人たちと出

会えるC:::~がうれレいです.

久保田v学会で発表したとき、私の研究に興味

を持っτくれた外国人研究者が、「あなたの諭

文を早〈院みたいJ~言ってくれたとき.すごく

うれレくて、研究が畿レいだけUゃな〈、やり

がいを慮Uました.

岡井中学生のときに掴岡県西方沖地買を体

自負したことで、災害研究に興昧を持ちまレた.

学部生のときに東日本大震災が起とり、ボラン

ティア活動で仮眠住宅を訪問.被災者の気持

ちをきちんと聞いた上で、遊園陸酎画を立てなけ

ればい付ないと恩ったのがきっかけでした.

久保田修士鳳程に進単してから、地球周辺の

放射線帯の発生と消滅について研究を始めまし

た.1年続けていると、放射線帯プラズマがど

のように闘いているかがだんだんわかってきて、

研究が本当におもレろくなってきたんです.ご

こで研究を終わらせたらもったいないと思って、

情±認程への進学を決めました。

とこまで研陀を続けてきて、前文も.いてき

たのだから、私が成果として世に出レたいと思っ

ています.

野湾高俊生のときに践んだ江戸時代の草双

鉦(子ぜも向けの絵解き本)がきっかけで、く

研究者への道を選んだのは?

19 



ーパスの学生l乙聞きま Lた! 、ど
??fffJ対日大学の魅力をお願いはす tj 'i 

頒湿っている人や、

科学に隣しい人に幽

会うと、 「お省、す~

いなJr.そんな考え

方ができるんだJと

恩う 理学節4年生

向 上』じが

料弘される!J 

他学部の銀銭も曳け

られ、気になる先生

に直筆アクセスした

り、好き滋鋼Ie:勉強

できる.利用の仕方

は人それぞれ

総会人周学S4年生

EVENT 81 INFOMATION 

女性にとっての「研究轡Eいう噂機」について知る

己主がで事る、女子高被生向けのイベントです.京

S大学の敏膏体制や学生支援、学生生活なども、敏

聞や学生スタッフから箇調書.霞を随〈之とがで@ます.

12月に開催予定.対象:女子高後生使用:無科

21 

やりたいととを見つ

けている人が多b、
良い意味で、先生は

見守っている変人

が多〈、人間多樽性

博衛館みたい

医学部4年生

勉強しようと思えば

できる」悔活に打

ち込むのも良い.留

学制度も盛っている

」一銭綾釜も信広

く遷ぺる

経済学昔日年生

放 L飼い

3ト
捜灘行者放題、行かない

放且バイトもし蝕凪勉

強、研究噛凪遊び放且

一日中予定治低怠に帰っ

たら寝るだけ

工学$4~生

少験普賢が排R書されるとと

もなく、良い怠聴でみん

な祖特.あえてjJiJの遣を

行く人もいるし、@門的

に突き箇めていく人も

工学都4年金

』

a4anI

えれ
受わリ者向

宝鼻

京都大学を志望じている高4量生を対象

に、キャンパスツアーや&学協観明会、

横緩慢議、大学生による公開庫餓会など

のイベントが開催されます.京都大学の

理念や学風を、肌で感じられる絶好の.

会です..休みに開催予定.

対象'"康•. 大挙墨画量予定者{直後生}

費用:鯨将

京都大学め大学院生や開土研究員が高微を防関レ、

研究活動、大学の歴史、敏育研究施般の紹介など、

いろいろなテーマで短調障をします.a敏で.ぷご

との大切さ、lIMに対する場え方などについても

聞くとl!ができます.

対象:高校生 賞用:輔自目する高畿の輿用負湿なレ

!.界への入口

ロ

め，句乗しU

ムラ
ー

グ同
一

ンヨジ

「ジョン万プログラム」のうちの「学
生派遣プログラbJは、世界卜γプ

レベルの大学などへの留学や学康生

活などを遇じて、京穆大学の学生が

世界で活'闘できるグローI~I"人に育
つよう、大学が銀銭斜・滞在貨・量産

航貨を支.するプログラムです.

アメリカ大使館主催

の女性のリーダー

シッププログラムK

9ho.自分から行〈

と聞けてくる.チャン

スがあふれでいる

経済学術2年生

文学概1年生

F京都大学..女性粛究者責

たちばな賞
人主・社会科学、自然科学の分

野事優れ:tc研究成康を上げた京

事大学の若手女性研究者ならび

に樽士霞程学生老、大学として
讃える伽腫~す.
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